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 村半利活用検討会（令和４年度第２回）結果報告 

 

日時  令和４年８月４日（木）１６時００分～１７時１５分 

場所  村半 大会議室 

出席者 検討会メンバー７名、事務局（企画課）４名 

 

内容 

１.協議事項 

(1)２年間の振り返り 

 開所から令和４年６月末までの２年間の利用状況等を説明 

(2)利用状況等について 

・令和４年６月～７月末までの利用状況や占用利用実績等について説明 

・今後の占用受付について 

(2)アンケート調査について 

 ①登録団体へのアンケート調査の実施 

 ②村半公式インスタグラムにおけるアンケート調査の実施 

 

２.その他 

  村半の歴史について 高山市文化財課長 

 

＜意見交換、質疑＞ メ：構成メンバー、事：事務局 

メ：高校生企画部とはどのようなことを行っているのか。様々な高校生が交流するということは良いこと

だと思う。 

メ：高校生企画部の前身は高校生会議といい、高校生が集まって話し合いなどを行っていたが、昨

年度から高校生企画部という形に名称変更した。様々な活動をしている高校生の団体などが企画

部のメンバーとして加入し、高校生として高山のまちづくりについて何かできないかといったことな

どを話し合っている。今年の３月には高校生交流会を開催し、高山市内の高校生に集まってもら

い意見交換をした。今回７月３１日に開催した第２回では、市外の高校にも声をかけ、吉城高校の

高校生に参加してもらい、高校生同士で話し合う場を設けた。自分たちの学校について話し合い

をした。 

メ：企画部では、高校生が自発的に意見を出し合って何かをやるのか、または外からこのようなことを

してほしいという声があって一緒に活動しているのか。 

メ：高校生と一緒に何かをやりたいということに対して活動することもあれば、高校生だけでやりたいこ

とを提案し実行するということもある。 

メ：高校生企画部の活動について期待している。 

 

メ：団体アンケートの調査項目について、問１と問２の回答欄に「あった」・「ない」とあるが、この聞き方

だと過去についての回答になってしまうため、現在進行していることも回答できるように聞き方を変

更してはどうか。 

事：整理します。このアンケートでは、この施設ができたことにより、周辺の施設からの動きや、他の施

設との使い分けも含め利用団体がどのように活動しているかを知りたいと思っている。コロナの影

響で活動自体が全体的に縮小していると考えられるためどこまで統計的に見られるものが取れる
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か疑問はあるが、今後他の周辺施設との役割分担などを考えるための資料にしたいと思ってい

る。また、インスタグラムを使ったアンケート調査については、若者の意見の集約が課題であるた

め、このアンケートも若者の声を聞き取る一つの切り口としてモデル的に使っていこうと思ってい

る。 

メ：私も含め、投稿を見るだけという、アンケートにリアクションをしない世代もあると思う。また、これは

感想だが、４日くらい前にインスタグラムに投稿された雨上がりの写真が良かった。 

 

メ：外壁の色について、構成員の方から「なぜこのような色なのか？」という意見が以前あったが、外

壁の色の経緯について市民や団体に共有されていない。本来であれば、市民や団体と話し合い

をしながら物事を進めていくと良いと思うが、村半の整備においても市役所主体で進められて相談

などがなかったという印象がある。市役所として一貫した考えをもってまちづくりをしているのかも非

常に不安である。市役所と市民や団体が話し合ってまちづくりをすすめていくべきではないか。 

事：まちづくりには企画課をはじめ、文化財課、景観については都市計画課など、様々な課が関わる

が、進めていく上で地域や団体の方々と「こういった形でいきましょう」という話し合いが行われ、そ

こに合意があれば、村半の外観の色に対する意見のようなものは出てこないのかもしれない。高山

市にとってまちづくりの大事なアイデンティティになる要素となるため、改めて気を付けていかなけ

ればならないと考える。 

メ：伝統的建造物群保存地区に選定された際、外灯を少し暗くするなどしながらまちづくりをしてき

た。また、目立たないようにと言われたため色も抑え看板も小さくして商売をしてきたが、行神橋は

煌々と明りが点いており自己主張しているように思うし、匠バスのデザインについても町並みとの一

体感という意味では疑問がある。この村半も地域の者が守ることに必死になってお願いしてこの形

になった。今後は市民が理解や納得できるまちづくりを進めてほしい。 

事：言われたような課題があると感じている。場面に応じて統一感や住む人の思いや考えを大事にし

ていきたい。 

メ：公務員が一番苦手なことをおっしゃったと思う。 

メ：少しずつでもよいのでお願いします。 

 

以上 


